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1. Sabendo que pode ou não ter sido obtido golo e que a ação do árbitro, na sequência de um 
pontapé-livre direto sem barreira, foi ordenar um pontapé-livre indireto para a equipa defensora 
e advertência para executante, o que pode ter ocorrido? 
a) Infração pelo guarda-redes.  
b) Adiantamento de um defensor e de um atacante. 
c) Infração simultânea por guarda-redes e executante. 
d) Adiantamento de um atacante. 
 

2. As Leis de Jogo determinam a existência de publicidade vertical em determinadas zonas em 
redor da superfície de jogo. Assinale a opção falsa. 
a) A publicidade vertical deve situar-se, no mínimo, a 1m da linha lateral, com exceção das áreas-

técnicas e zonas de substituições, onde está proibida qualquer publicidade vertical.  
b) A publicidade vertical deve situar-se à mesma distância da linha de baliza que a profundidade da 

baliza. 
c) A publicidade vertical deve situar-se, no mínimo, a 1,5m da linha lateral, com exceção das áreas-

técnicas e zonas de substituições, onde está proibida qualquer publicidade vertical.  
d) A publicidade vertical deve situar-se, no mínimo, a 1m das redes das balizas. 

 

3. Se um guarda-redes executante de um lançamento de baliza, não soltar a bola a partir do interior 
da área de penalti, o que devem decidir os árbitros?  
a) Os árbitros devem ordenar a repetição do mesmo; reiniciam a contagem dos quatro segundos, 

logo que estejam reunidas as condições para a repetição. 
b) Os árbitros assinalam pontapé-livre indireto para a equipa adversária do guarda-redes. 
c) Os árbitros devem ordenar a repetição do mesmo; no entanto, a contagem dos quatro segundos 

continua no ponto em que se encontrava quando foi interrompida, logo que estejam reunidas as 
condições para a repetição. 

d) Os árbitros advertem o guarda-redes e assinalam pontapé-livre indireto para a equipa adversária. 
 

4. Um jogador foi expulso durante o intervalo de um jogo. Como recomeça o 2º período?  
a) O 2º período recomeça com a equipa do jogador expulso com o mesmo número de jogadores na 

superfície de jogo. 
b) O 2º período recomeça com a equipa do jogador expulso com o mesmo número de jogadores na 

superfície de jogo, caso se encontre em desvantagem no marcador. 
c) O 2º período recomeça com a equipa do jogador expulso com um jogador a menos na superfície 

de jogo. 
d) O 2º período recomeça com a equipa do jogador expulso com o mesmo número de jogadores na 

superfície de jogo, caso se encontre em vantagem no marcador. 

 

 

 

 

 

 



 
 

5. Se um espetador fizer soar um apito, o que devem decidir os árbitros?  
a) Os árbitros devem interromper o jogo, se consideram que essa ação interfere no jogo. Sendo o 

jogo interrompido, deve recomeçar com lançamento de bola ao solo no local onde a bola se 
encontrava no momento da interrupção, a menos que esta estivesse no interior da área de penalti 
da equipa defensora e a última equipa a tocar na bola tenha sido a equipa atacante. 

b) Os árbitros devem interromper o jogo, se consideram que essa ação interfere no jogo. Sendo o 

jogo interrompido, deve recomeçar com lançamento de bola ao solo no local onde a bola se 

encontrava no momento da interrupção, a menos que esta estivesse no interior da área de penalti 

da equipa defensora e a última equipa a tocar na bola tenha sido a equipa defensora. 

c) Os árbitros devem interromper o jogo de imediato. O jogo recomeça com lançamento de bola ao 
solo no local onde a bola se encontrava no momento da interrupção. 

d) Os árbitros devem interromper o jogo, se consideram que essa ação interfere no jogo. Sendo o 
jogo interrompido, deve recomeçar com lançamento de bola ao solo no local onde a bola se 
encontrava no momento da interrupção, a menos que esta estivesse no interior da área de penalti 
da equipa defensora e tenha sido esta equipa a última a tocar na bola. 

 
6. A bola tocou num elemento da equipa de arbitragem, permanecendo na superfície de jogo. Ato 

imediato, a equipa que não detinha a posse de bola, inicia um ataque prometedor. A bola 
encontrava-se em jogo? 
a) Não, a bola não se encontrava em jogo. 
b) Sim.  
c) Não, a bola não se encontrava em jogo, uma vez que não se tratava de uma clara oportunidade 

de golo. 
d) Sim, porque se tratava de um ataque prometedor. 

 

7. Se, após a execução do pontapé de linha lateral a bola entrar em jogo e voltar a sair por qualquer 
ponto de uma linha lateral sem tocar qualquer outro jogador, o que devem decidir os árbitros? 
a) Ordenar a execução de um pontapé de linha lateral à equipa adversária do executante, a ser 

executado no local onde o pontapé original havia sido efetuado. 
b) Ordenar a repetição do pontapé de linha lateral. 

c) Ordenar a execução de um pontapé de linha lateral à equipa adversária do executante, a ser 

executado no local onde a bola saiu da superfície de jogo. 

d) Ordenar a repetição do pontapé de linha lateral, a ser executado no local onde a bola saiu da 
superfície de jogo. 
 

8. Quando os árbitros decidem exibir um cartão para advertir ou expulsar um jogador, o jogo não 
deve recomeçar antes que a sanção seja aplicada. Existe alguma exceção a esta regra? 
a) Não.  
b) Sim. Se a equipa que sofreu a infração executar rapidamente um pontapé-livre, crie uma clara 

oportunidade de golo e os árbitros não tenham iniciado o procedimento da sanção disciplinar. A 
sanção é aplicada na paragem seguinte. Se a infração original tiver negado uma clara oportunidade 
de golo à equipa adversária, o jogador deve ser advertido; contudo, o jogador não será advertido 
se, com a infração cometida, interferiu com/evitou um ataque prometedor. 

c) Sim. Se a equipa que sofreu a infração executar rapidamente um pontapé-livre e os árbitros não 
tenham iniciado o procedimento da sanção disciplinar, a sanção já não será aplicada. 

d) Sim. Se a equipa que sofreu a infração criar uma clara oportunidade de golo e os árbitros não 

tenham iniciado o procedimento da sanção disciplinar, a sanção já não será aplicada.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

9. O lançamento de bola ao solo é executado para um jogador da equipa que tocou pela última vez 
na bola, no local onde a bola se encontrava quando o jogo foi interrompido ou onde tocou pela 
última vez num jogador, num elemento estranho ou num elemento da equipa de arbitragem, a 
menos que esta estivesse na área de penalti e a última equipa a tocar na bola tenha sido a 
equipa atacante. Neste último caso, como é executado o lançamento de bola ao solo? 
a) A bola é lançada para um jogador da equipa defensora na linha de área de penalti, no ponto mais 

próximo da posição da bola quando o jogo foi interrompido ou onde tocou pela última vez um 
jogador, num elemento estranho ou num elemento da equipa de arbitragem, seguindo uma linha 
imaginária paralela à linha lateral. 

b) A bola é lançada para um jogador da equipa atacante na marca de penalti. 
c) A bola é lançada para um jogador da equipa atacante na linha de área de penalti, no ponto mais 

próximo da posição da bola quando o jogo foi interrompido ou onde tocou pela última vez num 

jogador, num elemento estranho ou num elemento da equipa de arbitragem, seguindo uma linha 

imaginária perpendicular à linha lateral. 

d) A bola é lançada para um jogador da equipa atacante na linha de área de penalti, no ponto mais 

próximo da posição da bola quando o jogo foi interrompido ou onde tocou pela última vez num 

jogador, num elemento estranho ou num elemento da equipa de arbitragem, seguindo uma linha 

imaginária paralela à linha lateral. 

 

10. “Se um dos árbitros-assistentes indica ou comunica uma ação sancionável com advertência ou 
expulsão, sem que os árbitros se apercebam e o jogo recomece, os árbitros devem manter a 
sanção disciplinar que for adequada, mas o recomeço relacionado com a infração não é 
considerado. 

 

“As decisões do árbitro prevalecem sobre as do segundo árbitro, se houver discordância entre 
ambos.” 
 

“Em caso de interferência indevida ou de conduta imprópria, o árbitro pode prescindir e 
substituir o segundo árbitro ou outro elemento da equipa de arbitragem nas suas funções e 
remete um relatório às autoridades competentes.” 
 
Relativamente às afirmações anteriores, assinale a opção correta, quanto à sua veracidade 
(verdadeira ou falsa). 
a) Falsa; Verdadeira; Verdadeira. 
b) Falsa; Falsa; Verdadeira. 
c) Falsa; Verdadeira; Falsa. 
d) Verdadeira; Verdadeira; Verdadeira. 
 

11. Um jogador rematou diretamente à sua baliza, obtendo golo. Sabendo que o remate ocorreu 
diretamente a partir de um pontapé de saída, o que devem decidir os árbitros? 
a) Validar o golo. 
b) Invalidar o golo e conceder um lançamento de baliza a favor da própria equipa. 
c) Invalidar o golo e ordenar a repetição do pontapé de saída. 
d) Invalidar o golo e conceder um pontapé de canto a favor da equipa adversária. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

12. Na execução de um pontapé livre direto sem barreira, ocorreu o adiantamento de um atacante. 
O que devem decidir os árbitros? 
a) Se não foi obtido golo, pontapé livre direto sem barreira é repetido; Se foi obtido golo, pontapé livre 

indireto para a equipa defensora. 
b) Se não foi obtido golo, pontapé livre indireto para a equipa defensora; Se foi obtido golo, pontapé 

livre indireto para a equipa defensora. 

c) Se não foi obtido golo, pontapé livre direto sem barreira é repetido; Se foi obtido golo, pontapé 

livre direto sem barreira é repetido. 

d) Se não foi obtido golo, pontapé livre indireto para a equipa defensora; Se foi obtido golo, pontapé 

livre direto sem barreira é repetido. 

 

13. Antes do início do jogo, os árbitros advertiram um substituto. Durante o jogo, a mesma 
pessoa cometeu outra infração passível de advertência, o que devem decidir os árbitros?  
a) Advertem o infrator de forma verbal. 
b) Expulsam o infrator por dupla advertência. 
c) Expulsam o infrator. 
d) Advertem o infrator. 

 
14. Um jogador reentrou na superfície de jogo, sem autorização e sem ter sido substituído, e 

rasteirou um adversário de forma negligente. Sabendo que o jogador se encontrava fora da 
superfície de jogo com autorização dos árbitros, assinale a opção correta.  
a) O jogador deve ser advertido pela entrada na superfície de jogo. 
b) O jogador deve ser expulso por acumulação de advertências. 
c) O jogador deve ser advertido pela rasteira negligente. 
d) O jogador deve ser expulso de forma direta. 

 
15. Quantas pessoas estão autorizadas a tomar lugar na área-técnica? 

a) Dez. 
b) O definido no regulamento da competição, não podendo exceder os doze elementos. 
c) Doze. 
d) O definido no regulamento da competição. 

 
16. Para a interpretação se uma frase, mensagem ou imagem, é permitida no equipamento dos 

jogadores que Lei deve ser considerada?  
a) Lei 4, o equipamento dos jogadores. 
b) Lei 12, faltas e incorreções. 
c) Lei 3, os árbitros. 
d) Lei 5, os jogadores.  

 
17. Durante um jogo, os árbitros aperceberam-se que o guarda-redes de uma das equipas 

utilizava óculos. De acordo com o exposto nas Leis de Jogo, é permitido a utilização de 
óculos? 
a) Sim. 
b) Não. 
c) Sim, desde que sejam óculos de desporto. 
d) Não, exceto se a armadura for composta por material poroso. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

  
18. Com o jogo a decorrer, um jogador efetuou um contacto com a bola utilizando uma caneleira 

que tinha na mão. O que devem decidir os árbitros? 
a) Ordenar o recomeço com pontapé-livre indireto. 
b) Ordenar o recomeço com pontapé-livre direto (ou pontapé de penalti). 
c) Ordenar o recomeço com lançamento de uma bola ao solo. 
d) Ordenar o recomeço com pontapé-livre indireto e advertir o infrator. 

 
19. “Existem diversas circunstâncias pelas quais um jogador deve ser advertido por 

comportamento antidesportivo, nomeadamente se um jogador:” Escolha a afirmação mais 
correta. 
a) “Tenta enganar os árbitros, simulando uma lesão (simulação).” 
b) “Tentar enganar os árbitros, simulando ser vítima de uma falta (simulação).” 
c) “Comete, de forma imprudente, uma infração sancionada com um pontapé-livre direto.” 
d) “Tenta enganar os árbitros, simulando uma lesão ou ser vítima de uma falta (simulação).” 

 
20. Se um guarda-redes na sequência de uma ação de jogo, acaba por encontrar-se fora da sua área 

de penalti ou até fora da superfície de jogo, a equipa adversária pode executar um pontapé de 
canto de forma rápida?  
a) Sim.  
b) Não, apenas quando o guarda-redes regressa à sua área de penalti ou à superfície de jogo. 
c) Não. 
d) Sim, mas apenas se se tratar do guarda-redes da equipa atacante. 
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1. O aquecimento durante o jogo, pode ser realizado na zona estabelecida para tal e detrás 
da área-técnica, cumprindo as determinações mencionadas na Lei 1. Não existindo este 
espaço, está permitido o aquecimento no exterior da linha lateral e ao longo desta, desde 
que não se perturbem jogadores e árbitros. De acordo com o explicitado nas Leis de Jogo, 
quem pode acompanhar os substitutos no aquecimento?  
a) Delegado da equipa.   
b) Fisioterapeuta.  
c) Preparador físico.  
d) Médico. 
  
2. As Leis de Jogo determinam a existência de publicidade vertical em determinadas zonas 
em redor da superfície de jogo. Assinale a opção falsa.  
a) A publicidade vertical deve situar-se, no mínimo, a 1m da linha lateral, com exceção das áreas 
técnicas e zonas de substituições, onde está proibida qualquer publicidade vertical.   
b) A publicidade vertical deve situar-se à mesma distância da linha de baliza que a profundidade 
da baliza.  
c) A publicidade vertical deve situar-se, no mínimo, a 1,5m da linha lateral, com exceção das áreas 
técnicas e zonas de substituições, onde está proibida qualquer publicidade vertical.   
d) A publicidade vertical deve situar-se, no mínimo, a 1m das redes das balizas. 
  
3. Se um guarda-redes executante de um lançamento de baliza, não soltar a bola a partir do 
interior da área de penalti, o que devem decidir os árbitros?   
a) Os árbitros expulsam o guarda-redes e assinalam pontapé-livre direto para a equipa adversária.  
b) Os árbitros assinalam pontapé-livre indireto para a equipa adversária do guarda-redes.  
c) Os árbitros devem ordenar a repetição do mesmo; no entanto, a contagem dos quatro segundos  
continua no ponto em que se encontrava quando foi interrompida, logo que estejam reunidas as  
condições para a repetição.  
d) Os árbitros advertem o guarda-redes e assinalam pontapé-livre indireto para a equipa 
adversária.  
 
4. Um jogador foi expulso durante o intervalo de um jogo. Como recomeça o 2º período?   
a) O 2º período recomeça com a equipa do jogador expulso com o mesmo número de jogadores 
na superfície de jogo.  
b) O 2º período recomeça com a equipa do jogador expulso com o mesmo número de jogadores 
na superfície de jogo, caso se encontre em desvantagem no marcador.  
c) O 2º período recomeça com a equipa do jogador expulso com um jogador a menos na superfície  
de jogo.  
d) O 2º período recomeça com a equipa do jogador expulso com o mesmo número de jogadores 
na superfície de jogo, caso se encontre em vantagem no marcador. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
  
 
 
5. Se um espetador fizer soar um apito, o que devem decidir os árbitros?   
a) Os árbitros devem interromper o jogo, se consideram que essa ação interfere no jogo. Sendo o  
jogo interrompido, deve recomeçar com lançamento de bola ao solo no local onde a bola se 
encontrava no momento da interrupção, a menos que esta estivesse no interior da área de penalti  
da equipa defensora e a última equipa a tocar na bola tenha sido a equipa atacante.  
b) Os árbitros devem interromper o jogo, se consideram que essa ação interfere no jogo. Sendo o  
jogo interrompido, deve recomeçar com pontapé livre direto no local onde a bola se encontrava no  
momento da interrupção, a menos que esta estivesse no interior da área de penalti da equipa 
defensora e a última equipa a tocar na bola tenha sido a equipa defensora.  
c) Os árbitros devem interromper o jogo de imediato. O jogo recomeça com pontapé livre indireto 
no local onde a bola se encontrava no momento da interrupção.  
d) Os árbitros devem interromper o jogo, se consideram que essa ação interfere no jogo. Sendo o  
jogo interrompido, deve recomeçar com pontapé de penalti. 
  
6. A bola tocou num elemento da equipa de arbitragem, permanecendo na superfície de jogo. 
Ato imediato, a equipa que não detinha a posse de bola, inicia um ataque prometedor. A 
bola encontrava-se em jogo?  
a) Não, a bola não se encontrava em jogo.  
b) Sim.   
c) Não, a bola não se encontrava em jogo, uma vez que não se tratava de uma clara oportunidade  
de golo.  
d) Sim, porque se tratava de uma clara oportunidade de golo.  
 
7. Numa situação em que um jogador atirou um objeto à bola, acertando-lhe, com o jogo a  
decorrer, o que devem decidir os árbitros?  
a) Deixar prosseguir o jogo e advertir o infrator na paragem de jogo seguinte.  
b) Deixar prosseguir o jogo e mencionar o incidente no relatório de jogo.  
c) Assinalar pontapé-livre direto e acumular uma falta à equipa do infrator.  
d) Assinalar pontapé-livre indireto e acumular uma falta à equipa adversária do infrator.  
 
8. Durante a execução de pontapé de penalti, um jogador obstrui o movimento de execução 
de um adversário. Sabendo que o infrator se encontrava a respeitar a distância dos 5 metros  
regulamentares, o que devem decidir os árbitros?  
a) Não aplicar qualquer sanção disciplinar.   
b) Advertir o infrator.  
c) Admoestar o infrator.  
d) Expulsar o infrator. 
   
9. Qual é a Lei 4?  
a) “A bola em jogo e fora de jogo”.  
b) “Os jogadores”.  
c) “Os árbitros”.  
d) “O equipamento dos jogadores”.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
10. “As decisões do árbitro prevalecem sobre as do segundo árbitro, se houver discordância 
entre ambos.” 
  
“Em caso de interferência indevida ou de conduta imprópria, o árbitro pode prescindir e  
substituir o segundo árbitro ou outro elemento da equipa de arbitragem nas suas funções 
e remete um relatório às autoridades competentes.” 
  
Relativamente às afirmações anteriores, assinale a opção correta, quanto à sua veracidade  
(verdadeira ou falsa).  
a) Falsa; Verdadeira.  
b) Falsa; Falsa.  
c) Verdadeira; Falsa.  
d) Verdadeira; Verdadeira.  
 
11. Um jogador rematou diretamente à sua baliza, obtendo golo. Sabendo que o remate 
ocorreu diretamente a partir de um pontapé de saída, o que devem decidir os árbitros?  
a) Validar o golo.  
b) Invalidar o golo e conceder um lançamento de baliza a favor da própria equipa.  
c) Invalidar o golo e ordenar a repetição do pontapé de saída.  
d) Invalidar o golo e conceder um pontapé de canto a favor da equipa adversária.  
 
12. Na execução de um pontapé livre direto sem barreira, ocorreu o adiantamento de um 
atacante. O que devem decidir os árbitros?  
a) Se não foi obtido golo, pontapé livre direto sem barreira é repetido; Se foi obtido golo, pontapé 
livre indireto para a equipa defensora.  
b) Se não foi obtido golo, pontapé livre indireto para a equipa defensora; Se foi obtido golo, pontapé  
livre indireto para a equipa defensora.  
c) Se não foi obtido golo, pontapé livre direto sem barreira é repetido; Se foi obtido golo, pontapé  
livre direto sem barreira é repetido.  
d) Se não foi obtido golo, pontapé livre indireto para a equipa defensora; Se foi obtido golo, pontapé  
livre direto sem barreira é repetido.  
 
13. No início do jogo, os árbitros advertiram um substituto. Poucos segundos mais tarde, a  
mesma pessoa cometeu outra infração passível de advertência, o que devem decidir os  
árbitros?   
a) Admoestam o infrator.  
b) Advertem o infrator.  
c) Expulsam o infrator, de forma direta.  
d) Expulsam o infrator por dupla advertência. 
  
14. Um jogador reentrou na superfície de jogo, sem autorização e sem ter sido substituído, 
e rasteirou um adversário de forma negligente. Sabendo que o jogador se encontrava fora 
da superfície de jogo com autorização dos árbitros, assinale a opção correta.   
a) O jogador deve ser advertido pela entrada na superfície de jogo.  
b) O jogador deve ser expulso por acumulação de advertências.  
c) O jogador deve ser advertido pela rasteira negligente.  
d) O jogador deve ser expulso de forma direta.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
15. Quantas pessoas estão autorizadas a tomar lugar na área-técnica?  
a) As que as equipas quiserem.  
b) O definido no regulamento da competição, não podendo exceder os 5 elementos.  
c) Vinte e dois.  
d) O definido no regulamento da competição.  
 
16. Que Lei determina quando devem ser assinalados pontapés-livre direto ou indireto?   
a) Lei 4, o equipamento dos jogadores.  
b) Lei 12, faltas e incorreções.  
c) Lei 3, os árbitros.  
d) Lei 5, os jogadores. 
   
17. Durante um jogo, os árbitros aperceberam-se que o guarda-redes de uma das equipas  
utilizava óculos. De acordo com o exposto nas Leis de Jogo, é permitido a utilização de 
óculos?  
a) Sim, desde que sejam óculos de carbono.  
b) Não.  
c) Sim, desde que sejam óculos de desporto.  
d) Não, exceto se a armadura for composta por material poroso. 
  
18. Com o jogo a decorrer, um jogador efetuou um contacto com a bola utilizando uma 
caneleira que tinha na mão. O que devem decidir os árbitros?  
a) Ordenar o recomeço com pontapé-livre indireto.  
b) Ordenar o recomeço com pontapé-livre direto (ou pontapé de penalti).  
c) Ordenar o recomeço com lançamento de uma bola ao solo.  
d) Ordenar o recomeço com pontapé-livre indireto e advertir o infrator. 
  
19. “Existem diversas circunstâncias pelas quais um jogador deve ser advertido por 
comportamento antidesportivo, nomeadamente se um jogador:” Escolha a afirmação mais  
correta.  
a) “Tenta enganar os árbitros, simulando uma lesão (simulação)”.  
b) “Tentar enganar os árbitros”.  
c) “Comete, de forma imprudente, uma infração sancionada com um pontapé-livre direto”.  
d) “Tenta enganar os árbitros, simulando uma lesão ou ser vítima de uma falta (simulação)”. 
  
20. Se um guarda-redes na sequência de uma ação de jogo acaba por sair da sua área de 
penalti ou da superfície de jogo, este pode prosseguir?   
a) Sim.   
b) Não, apenas quando o guarda-redes regressa à sua área de penalti ou à superfície de jogo.  
c) Não.  
d) Sim, mas apenas se se tratar do guarda-redes da equipa atacante. 
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1. O que se entende por “Disputa de Bola”? 
a) Ação em que um jogador compete com outro jogador, pela bola.  
b) Ação em que um ou mais jogadores competem com um ou mais adversários ou colegas, pela bola. 
c) Ação em que um ou mais jogadores competem com um ou mais adversários, pela bola. 
d) Ação em que um jogador compete com um adversário, pela bola. 

 

2. “Aquilo que tem de ser observado, nem sempre acontece na proximidade da bola. Assim, os 
árbitros devem prestar especial atenção a:”. Assinale a opção falsa. 
a) Agressividade individual em conflitos fora da zona de disputa da bola.  
b) Possíveis infrações na área de penalti para onde o jogo se dirige. 
c) Infrações ocorridas quando a bola esteja em jogo. 
d) As ações seguintes, no jogo (antecipação/prevenção). 

 

3. Durante os penaltis (desempate por penaltis), onde deve permanecer o guarda-redes colega do 
executante?  
a) Dentro da superfície de jogo, na interseção da linha de baliza com a linha da área de penalti. 
b) Dentro da superfície de jogo. 
c) Dentro da superfície de jogo, fora da área de penalti onde decorre a execução, sensivelmente em 

linha com a marca de penalti, à distância mínima de 5m, do lado oposto aos bancos de técnicos e 
substitutos e do segundo árbitro. 

d) Dentro da superfície de jogo, fora da área de penalti onde decorre a execução, sensivelmente em 
linha com a marca de penalti, à distância mínima de 5m, do lado oposto aos bancos de técnicos e 
substitutos e do árbitro. 

  

4. Para além das substituições normais, um jogador pode sair da superfície de jogo ainda que sem 
autorização dos árbitros. Em que situações?  
a) Por uma ação do jogo e regressando de imediato à superfície de jogo, mesmo que contorne uma 

das balizas, com o propósito de ludibriar os seus adversários. 
b) Por lesão, mas apenas se for muito grave. 
c) Para corrigir ou completar o seu equipamento. 
d) Nenhuma das respostas anteriores está correta. 

 

5. Se a infração cometida exige que o recomeço do jogo seja com um pontapé-livre indireto, como 
devem proceder os árbitros?  
a) Devem aplicar a vantagem para garantir fluidez ao jogo, desde que isso não conduza a qualquer 

retaliação e não prejudique a equipa contra a qual é cometida a infração. 
b) Devem aplicar a vantagem para garantir fluidez ao jogo, desde que isso não conduza a qualquer 

retaliação e não prejudique a equipa infratora. 
c) Devem aplicar a vantagem para garantir fluidez ao jogo, desde que isso conduza a qualquer 

retaliação e não prejudique a equipa contra a qual é cometida a infração. 
d) Não devem aplicar a vantagem para garantir fluidez ao jogo, desde que isso não conduza a 

qualquer retaliação e não prejudique a equipa contra a qual é cometida a infração. 

 

 

 

 



 
 

 
 
6. A bola tornou-se defeituosa durante a execução de um lançamento de bola ao solo. Das opções 

seguintes, assinale a correta. 
a) Repete-se o lançamento de bola ao solo. 
b) Os árbitros ordenam um lançamento de baliza para a equipa que iria beneficiar da bola. 
c) Os árbitros ordenam um pontapé de linha lateral para a equipa que iria beneficiar da bola. 
d) O jogo não é interrompido.  

 

7. Na execução de um pontapé de penalti, o executante pontapeou a bola para trás. O que devem 
decidir os árbitros?  
a) Se não foi obtido golo, pontapé de penalti é repetido; Se foi obtido golo, pontapé livre indireto para 

a equipa defensora. 
b) Se não foi obtido golo, pontapé de penalti é repetido; Se foi obtido golo, pontapé de penalti é 

repetido. 

c) Se não foi obtido golo, pontapé livre indireto para a equipa defensora; Se foi obtido golo, pontapé 

livre indireto para a equipa defensora. 

d) Se não foi obtido golo, pontapé livre indireto para a equipa defensora; Se foi obtido golo, pontapé 

de penalti é repetido. 
 

8. A Lei 4 aplica-se aos elementos oficiais? 
a) Não.  
b) Sim, a todos os que se encontram na área técnica. 
c) Sim. 
d) Sim, a todos os que se encontram no pavilhão. 

 

9. Quantas pessoas estão autorizadas a tomar lugar na área-técnica? 
a) Dez. 
b) O definido no regulamento da competição, não podendo exceder os doze elementos. 
c) Doze. 

d) O definido no regulamento da competição. 
 

10. “Se um dos árbitros-assistentes indica ou comunica uma ação sancionável com advertência ou 
expulsão, sem que os árbitros se apercebam e o jogo recomece, os árbitros devem manter a 
sanção disciplinar que for adequada, mas o recomeço relacionado com a infração não é 
considerado. 

 

“As decisões do árbitro prevalecem sobre as do segundo árbitro, se houver discordância entre 
ambos.” 
 

“Em caso de interferência indevida ou de conduta imprópria, o árbitro pode prescindir e 
substituir o segundo árbitro ou outro elemento da equipa de arbitragem nas suas funções e 
remete um relatório às autoridades competentes.” 
 
Relativamente às afirmações anteriores, assinale a opção correta, quanto à sua veracidade 
(verdadeira ou falsa). 
a) Falsa; Verdadeira; Verdadeira. 
b) Falsa; Falsa; Verdadeira. 
c) Falsa; Verdadeira; Falsa. 
d) Verdadeira; Verdadeira; Verdadeira. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

11. Os árbitros devem interromper o jogo se um espetador faz soar um apito, se consideram que 
essa ação interfere no jogo. Sendo o jogo interrompido, deve recomeçar com lançamento de 
bola ao solo no local onde a bola se encontrava no momento da interrupção. Esta regra aplica-
se em todos os casos? 
a) Não, a exceção é se a bola estivesse no interior da área de penalti da equipa defensora e a última 

equipa a tocar na bola tenha sido esta equipa (defensora). 
b) Sim. 
c) O jogo não é interrompido por um espetador fazer soar um apito. 
d) Não, a exceção é se a bola estivesse no interior da área de penalti da equipa defensora e a última 

equipa a tocar na bola tenha sido a equipa atacante. 
 

12. Durante o desempate por pontapés de penalti, um jogador saiu da superfície de jogo e não 
regressou a tempo de executar um dos pontapés. O que devem decidir os árbitros? 
a) Devem aguardar pelo regresso do jogador, permitir a execução do pontapé adverti-lo por retardar 

a execução dos pontapés de penalti. 
b) Os pontapés da marca penalti não devem sofrer atrasos devido à saída de um jogador da 

superfície de jogo. O pontapé deve ser executado por outro jogador, se o jogador não regressar 

a tempo de executar o pontapé. 

c) Devem aguardar pelo regresso do jogador, permitir a execução do pontapé e mencionar os factos 

no relatório de jogo. 

d) Os pontapés da marca penalti não devem sofrer atrasos devido à saída de um jogador da superfície 
de jogo. O pontapé do jogador é considerado perdido (falhado), se o jogador não regressar a tempo 
de executar o pontapé. 
 

13. Antes do início do jogo, os árbitros advertiram um substituto. Durante o jogo, a mesma 
pessoa cometeu outra infração passível de advertência, o que devem decidir os árbitros?  
a) Advertem o infrator de forma verbal. 
b) Expulsam o infrator por dupla advertência. 
c) Expulsam o infrator. 
d) Advertem o infrator. 

 

14. Numa jogada de ataque prometedor, após uma infração punível com pontapé livre direto, os 
árbitros aplicaram a vantagem. Apesar da infração, na sequência da jogada, foi obtido um 
golo pela equipa adversária do infrator. Das seguintes opções, apenas com a informação 
fornecida, assinale a correta. 
a) O árbitro deveria ter interrompido o jogo e advertido o infrator. 
b) O árbitro aplicou a vantagem e foi contabilizada a respetiva falta. 
c) O aplicou a vantagem, mas não é contabilizada a respetiva falta. 
d) Deveria ter sido assinalada a infração, apesar de ter sido obtido golo. 

 

15. De acordo com as Leis de Jogo, é possível o regulamento da competição determinar a cor da 
camisola que o jogador atuando na função de guarda-redes adiantado deve utilizar? 
a) Não. 
b) Sim, pode determinar que o jogador atuando na função de guarda-redes adiantado tem que, 

obrigatoriamente, utilizar a mesma cor de camisola do guarda-redes. 
c) Não, exceto se o jogo for de competição diferente de sénior. 
d) Sim, pode determinar que o jogador atuando na função de guarda-redes adiantado deve utilizar a 

mesma cor de camisola do guarda-redes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

16. Se, num lançamento de baliza, após a bola entrar em jogo, for tocada novamente pelo guarda-
redes executante antes de outro jogador a tocar, é assinalado pontapé-livre indireto. E se o 
executante cometer uma infração por mão na bola? 
a) É assinalado um pontapé-livre indireto. 
b) É assinalado um pontapé-livre direto, se a infração ocorre no exterior da área de penalti do 

executante; É assinalado um pontapé-livre indireto, se a infração ocorre dentro da área de penalti 
do executante. 

c) É assinalado um pontapé-livre direto. 
d) É assinalado um pontapé-livre indireto, se a infração ocorre no exterior da área de penalti do 

executante; É assinalado um pontapé-livre direto, se a infração ocorre dentro da área de penalti 
do executante. 

 

17. Durante um jogo, os árbitros aperceberam-se que o guarda-redes de uma das equipas 
utilizava óculos. De acordo com o exposto nas Leis de Jogo, é permitido a utilização de 
óculos? 
a) Sim. 
b) Não. 
c) Sim, desde que sejam óculos de desporto. 
d) Não, exceto se a armadura for composta por material poroso. 
  

18. Com o jogo a decorrer, um jogador efetuou um contacto com a bola utilizando uma caneleira 
que tinha na mão. O que devem decidir os árbitros? 
a) Ordenar o recomeço com pontapé-livre indireto. 
b) Ordenar o recomeço com pontapé-livre direto (ou pontapé de penalti). 
c) Ordenar o recomeço com lançamento de uma bola ao solo. 
d) Ordenar o recomeço com pontapé-livre indireto e advertir o infrator. 

 

19. “Existem diversas circunstâncias pelas quais um jogador deve ser advertido por 
comportamento antidesportivo, nomeadamente se um jogador:” Escolha a afirmação mais 
correta. 
a) “Tenta enganar os árbitros, simulando uma lesão (simulação).” 
b) “Tentar enganar os árbitros, simulando ser vítima de uma falta (simulação).” 
c) “Comete, de forma imprudente, uma infração sancionada com um pontapé-livre direto.” 
d) “Tenta enganar os árbitros, simulando uma lesão ou ser vítima de uma falta (simulação).” 

 

20. Se um guarda-redes na sequência de uma ação de jogo, acaba por encontrar-se fora da sua área 
de penalti ou até fora da superfície de jogo, a equipa adversária pode executar um pontapé de 
canto de forma rápida?  
a) Sim.  
b) Não, apenas quando o guarda-redes regressa à sua área de penalti ou à superfície de jogo. 
c) Não. 
d) Sim, mas apenas se se tratar do guarda-redes da equipa atacante. 
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1. O aquecimento durante o jogo, pode ser realizado na zona estabelecida para tal e detrás da 
área-técnica, cumprindo as determinações mencionadas na Lei 1. Não existindo este espaço, 
está permitido o aquecimento no exterior da linha lateral e ao longo desta, desde que não se 
perturbem jogadores e árbitros. De acordo com o explicitado nas Leis de Jogo, quem pode 
acompanhar os substitutos no aquecimento? 
a) Delegado da equipa.  
b) Fisioterapeuta. 
c) Preparador físico. 
d) Médico. 
 

2. As Leis de Jogo determinam a existência de publicidade vertical em determinadas zonas em 
redor da superfície de jogo. Assinale a opção verdadeira. 
a) A publicidade vertical deve situar-se, no mínimo, a 2m da linha lateral, com exceção das áreas-

técnicas e zonas de substituições, onde está proibida qualquer publicidade vertical.  
b) A publicidade vertical deve situar-se, no mínimo, a 1,5m da linha lateral, com exceção das áreas-

técnicas e zonas de substituições, onde está proibida qualquer publicidade vertical. 
c) A publicidade vertical deve situar-se à mesma distância da linha de baliza que a profundidade da 

baliza.  
d) A publicidade vertical deve situar-se, no mínimo, a 0,5m das redes das balizas. 

 

3. Se um guarda-redes executante de um lançamento de baliza, não soltar a bola a partir do interior 
da área de penalti, o que devem decidir os árbitros?  
a) Os árbitros expulsam o guarda-redes e assinalam pontapé-livre direto para a equipa adversária. 
b) Os árbitros assinalam pontapé-livre indireto para a equipa adversária do guarda-redes. 
c) Os árbitros devem ordenar a repetição do mesmo; no entanto, a contagem dos quatro segundos 

continua no ponto em que se encontrava quando foi interrompida, logo que estejam reunidas as 
condições para a repetição. 

d) Os árbitros advertem o guarda-redes e assinalam pontapé-livre indireto para a equipa adversária. 
 

4. Um jogador foi expulso durante o intervalo de um jogo. Como recomeça o 2º período?  
a) O 2º período recomeça com a equipa do jogador expulso com o mesmo número de jogadores na 

superfície de jogo. 
b) O 2º período recomeça com a equipa do jogador expulso com o mesmo número de jogadores na 

superfície de jogo, caso se encontre em desvantagem no marcador. 
c) O 2º período recomeça com a equipa do jogador expulso com um jogador a menos na superfície 

de jogo. 
d) O 2º período recomeça com a equipa do jogador expulso com o mesmo número de jogadores na 

superfície de jogo, caso se encontre em vantagem no marcador. 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

5. Se um espetador fizer soar um apito, o que devem decidir os árbitros?  
a) Os árbitros devem interromper o jogo, se consideram que essa ação interfere no jogo. Sendo o 

jogo interrompido, deve recomeçar com lançamento de bola ao solo no local onde a bola se 
encontrava no momento da interrupção, a menos que esta estivesse no interior da área de penalti 
da equipa defensora e a última equipa a tocar na bola tenha sido a equipa atacante. 

b) Os árbitros devem interromper o jogo, se consideram que essa ação interfere no jogo. Sendo o 

jogo interrompido, deve recomeçar com pontapé livre direto no local onde a bola se encontrava no 

momento da interrupção, a menos que esta estivesse no interior da área de penalti da equipa 

defensora e a última equipa a tocar na bola tenha sido a equipa defensora. 

c) Os árbitros devem interromper o jogo de imediato. O jogo recomeça com pontapé livre indireto no 
local onde a bola se encontrava no momento da interrupção. 

d) Os árbitros devem interromper o jogo, se consideram que essa ação interfere no jogo. Sendo o 
jogo interrompido, deve recomeçar com pontapé de penalti. 

 
6. A bola tocou num elemento da equipa de arbitragem, permanecendo na superfície de jogo. Ato 

imediato, a equipa que não detinha a posse de bola, inicia um ataque prometedor. A bola 
encontrava-se em jogo? 
a) Não, a bola não se encontrava em jogo. 
b) Sim.  
c) Não, a bola não se encontrava em jogo, uma vez que não se tratava de uma clara oportunidade 

de golo. 
d) Sim, porque se tratava de uma clara oportunidade de golo. 

 

7. Numa situação em que um jogador atirou um objeto à bola, acertando-lhe, com o jogo a 
decorrer, o que devem decidir os árbitros? 
a) Deixar prosseguir o jogo e advertir o infrator na paragem de jogo seguinte. 
b) Deixar prosseguir o jogo e mencionar o incidente no relatório de jogo. 

c) Assinalar pontapé-livre direto e acumular uma falta à equipa do infrator. 

d) Assinalar pontapé-livre indireto e acumular uma falta à equipa adversária do infrator. 
 

8. Durante a execução de pontapé de penalti, um jogador obstrui o movimento de execução de um 
adversário. Sabendo que o infrator se encontrava a respeitar a distância dos 5 metros 
regulamentares, o que devem decidir os árbitros? 
a) Não aplicar qualquer sanção disciplinar.  
b) Advertir o infrator. 
c) Admoestar o infrator. 
d) Expulsar o infrator.  
 

9. Qual é a Lei 5? 
a) “A bola em jogo e fora de jogo”. 
b) “Os jogadores”. 
c) “O equipamento dos jogadores”. 

d) “Os árbitros”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

10. “As decisões do árbitro prevalecem sobre as do segundo árbitro, se houver discordância entre 
ambos.” 
 

“A bola não pode saltar menos de 50cm nem mais de 65cm no ressalto inicial, após largada de 
altura de 2m.” 
 
Relativamente às afirmações anteriores, assinale a opção correta, quanto à sua veracidade 
(verdadeira ou falsa). 
a) Falsa; Verdadeira. 
b) Falsa; Falsa. 
c) Verdadeira; Falsa. 
d) Verdadeira; Verdadeira. 
 

11. Um jogador rematou diretamente à sua baliza, obtendo golo. Sabendo que o remate ocorreu 
diretamente a partir de um pontapé-livre indireto, o que devem decidir os árbitros? 
a) Validar o golo. 
b) Invalidar o golo e conceder um lançamento de baliza a favor da própria equipa. 
c) Invalidar o golo e ordenar a repetição do pontapé de saída. 
d) Invalidar o golo e conceder um pontapé de canto a favor da equipa adversária. 

 
12. Na execução de um pontapé livre direto sem barreira, ocorreu o adiantamento de um defesa. O 

que devem decidir os árbitros? 
a) Se não foi obtido golo, pontapé livre direto sem barreira é repetido; Se foi obtido golo, pontapé livre 

indireto para a equipa defensora. 
b) Se não foi obtido golo, pontapé livre indireto para a equipa defensora; Se foi obtido golo, pontapé 

livre indireto para a equipa defensora. 

c) Se não foi obtido golo, pontapé livre direto sem barreira é repetido; Se foi obtido golo, pontapé livre 

direto sem barreira é repetido. 

d) Se não foi obtido golo, pontapé livre direto sem barreira é repetido; Se foi obtido golo, será validado 

o golo. 

 

13. No início do jogo, os árbitros advertiram um substituto. Poucos segundos mais tarde, a 
mesma pessoa cometeu outra infração passível de expulsão, o que devem decidir os 
árbitros?  
a) Admoestam o infrator. 
b) Advertem o infrator. 
c) Expulsam o infrator, com dupla advertência. 
d) Expulsam o infrator, de forma direta. 

 
14. Um jogador reentrou na superfície de jogo, sem autorização e sem ter sido substituído, e 

rasteirou um adversário de forma negligente. Sabendo que o jogador se encontrava fora da 
superfície de jogo com autorização dos árbitros, assinale a opção correta.  
a) O jogador deve ser advertido pela entrada na superfície de jogo. 
b) O jogador deve ser expulso por acumulação de advertências. 
c) O jogador deve ser advertido pela rasteira negligente. 
d) O jogador deve ser expulso de forma direta. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

15. Quantas pessoas estão autorizadas a tomar lugar na área-técnica? 
a) As que as equipas quiserem. 
b) O definido no regulamento da competição, não podendo exceder os 12 elementos. 
c) Vinte e dois. 
d) O definido no regulamento da competição. 

 
16. Que Lei determina o número de jogadores que compõem cada equipa?  

a) Lei 4, o equipamento dos jogadores. 
b) Lei 3, os jogadores. 
c) Lei 8, o começo e recomeço do jogo. 
d) Lei 5, os árbitros.  

 
17. Durante um jogo, os árbitros aperceberam-se que o guarda-redes de uma das equipas 

utilizava calças. De acordo com o exposto nas Leis de Jogo, é permitido a utilização de 
calças? 
a) Sim, desde que sejam de cor preta. 
b) Não. 
c) Sim. 
d) Não, exceto se forem de ganga. 

  
18. Com o jogo a decorrer, um jogador efetuou um contacto com a bola utilizando uma sapatilha 

que tinha na mão. O que devem decidir os árbitros? 
a) Ordenar o recomeço com pontapé-livre indireto. 
b) Ordenar o recomeço com pontapé-livre direto (ou pontapé de penalti). 
c) Ordenar o recomeço com lançamento de uma bola ao solo. 
d) Ordenar o recomeço com pontapé-livre indireto e advertir o infrator. 

 
19. “Existem diversas circunstâncias pelas quais um jogador deve ser advertido por 

comportamento antidesportivo, nomeadamente se um jogador:” Escolha a afirmação mais 
correta. 
a) “Tenta enganar os árbitros, simulando uma lesão (simulação)”. 
b) “Tentar enganar os árbitros”. 
c) “Comete, de forma imprudente, uma infração sancionada com um pontapé-livre direto”. 
d) “Tenta enganar os árbitros, simulando uma lesão ou ser vítima de uma falta (simulação)”. 

 
20. Se um guarda-redes na sequência de uma ação de jogo acaba por sair da sua área de penalti ou 

da superfície de jogo, este pode prosseguir?  
a) Sim.  
b) Não, apenas quando o guarda-redes regressa à sua área de penalti ou à superfície de jogo. 
c) Não. 
d) Sim, mas apenas se se tratar do guarda-redes da equipa atacante. 


